



53 – La fête

Bulletin d'information de Lalouvesc n°53 décembre 2024

Qui a dit que Lalouvesc était mort en hiver ? En décembre Lalouvesc fait la fête, dès le 6 avec les lampions de l'école, les 13 et 14 avec les journées de l'Office du tourisme, le 21 les associations se mettent toutes ensemble pour une grande fête du village et puis ce sera les fêtes de Noël en famille.

Dans ce Bulletin bien rempli, vous découvrirez aussi le nouveau feuilleton des enfants de l'école, le bilan du Comité des fêtes, les mémoires de Monette et aussi, comme toujours, plein d'autres informations.

Ce Bulletin est aussi le vôtre. Il accueille articles et informations des associations et des amis du village. N'hésitez pas à envoyer vos remarques, textes, informations, documents, photos, clins d'œil à l'adresse de la Mairie.

- **Mot du Maire**
- **Actualités de la Mairie**
 - Fermeture pour les fêtes
 - Encore une bonne saison pour le camping
 - Les illuminations, les sapins, les décorations s'installent
 - La préfecture d'Ardèche s'engage dans la planification écologique
- **Zoom : Le 21 décembre les associations feront la fête avec vous !**
 - Demandez le programme
- **Loisir - Culture**
 - L'Office du tourisme célèbre la filière bois
 - Bilan d'une année bien remplie pour le Comité des fêtes
- **Mémoire - histoire**
 - Lancement des entretiens de l'Alauda : « Parlons de Lalouvesc ! »
- Témoignages recherchés pour un documentaire sur Fr3
- Scoop : On a retrouvé les haches néolithiques
- Biographie de Raymonde Déglesne, dites Monette
- **Vie du village**
 - Partager la petite Birò
 - Fermeture de la boucherie
 - Pour soutenir nos agriculteurs, mangeons local !
 - Atouts Val d'Ay : l'union des acteurs locaux au service du dynamisme communal
 - Bienvenue au nouveau frère à la Maison St Régis
 - Bienvenue à la petite Rose Achard
- **Actualités parues au mois de novembre et toujours pertinentes**
- **Feuilleton de l'école St Joseph : Episode 1**

Mot du Maire

Bonjour à tous

Je souhaite commencer ce petit monologue mensuel par un rectificatif concernant l'un de mes propos du mois dernier.

En effet, la veille de la parution du bulletin du mois de novembre j'apprenais que les travaux du haut de la rue de la Fontaine étaient reportés au printemps. Il était trop tard pour une modification. L'entreprise en charge de ce chantier se trouve submergée par les demandes d'interventions suite aux intempéries dont notre région a été frappée au mois d'octobre. Bien évidemment nous comprenons et validons ce report afin que les urgences soient assurées dans les communes voisines.

Les fêtes de fin d'année approchent à grands pas. C'est l'occasion, souvent, de se retrouver en famille, entre amis. Noël, c'est les enfants aux yeux pétillants de joie et d'exaltation, la lettre au Père Noël, les chaussures sous le sapin, les cadeaux tant espérés... N'oublions pas la messe « de minuit » et sa solennité. De bien belles traditions tant religieuses que festives que nous devons faire perdurer.

L'équipe municipale s'accorde à faire persister une tradition qui concerne nos aînés : le repas annuel qui leur est offert ! Dans le choix de cette proposition c'est le partage, la communication que nous souhaitons accentuer dans notre petit village. C'est un moment chaleureux et festif que nous leur offrons autour d'une bonne table. Finalement nous souhaitons tout simplement proposer de mettre en place ce que beaucoup d'entre nous reprochent à la vie chahutée de notre époque : se retrouver, échanger, apprécier les mets proposés, s'amuser et ne pas... rester isolé ! C'est pourquoi nous attendons tous nos aînés le 11 janvier prochain. Une invitation leur a été envoyée. Je me fais une joie de les retrouver.

Nous sommes au cœur de l'hiver. Dans notre moyenne montagne, le climat ne nous épargne pas toujours. Mais c'est l'histoire de notre région, de notre village. Ça reste un terroir d'exception que nombreux nous envient pour sa tranquillité, loin des tracasseries des zones urbaines bien souvent déchirées... Savourons ce calme.

Le soir du 6 décembre, nos enfants de l'école vont défiler dans le village avec des lampions, j'invite la population à les soutenir et applaudir, par solidarité vous pouvez illuminer vos fenêtres pour cette occasion.

Je vous souhaite de joyeux préparatifs tout au long de ce mois de décembre. Et bien sûr de joyeuses fêtes de fin d'année.

Je vous retrouve l'année prochaine ! Bien amicalement.

Jacques BURRIEZ

Actualités de la Mairie

Fermeture pour les fêtes

La mairie sera fermée **du lundi 23 décembre 2024 au vendredi 3 janvier 2025 inclus**. Réouverture le lundi 6 janvier 2025.

En cas d'urgence, vous pouvez appeler le 06.81.42.59.80.

L'agence postale communale sera fermée **du lundi 23 décembre 2024 au mercredi 1er janvier 2025 inclus**. Réouverture le jeudi 2 janvier 2025.

Pendant cette période, les colis et les recommandés pourront être récupérés à la poste de St Félicien

Bonnes fêtes à toutes et tous !

Encore une bonne saison pour le camping



Malgré la météo défavorable cette année, le camping a accueilli de nombreux visiteurs. Le chiffre d'affaires pour l'ensemble des locations municipales (camping, gîtes et services) s'est établi à plus de 82 k€. Une très bonne saison qui a eu un effet d'entraînement sur les commerces du village.

Et, grâce à Matthieu Fraise, nous avons maintenant une vidéo promotionnelle pour le camping. Merci à lui !

Les illuminations, les sapins et les décorations s'installent

Les illuminations sont posées, les sapins arrivent et la décoration de Noël se met en place.



La préfecture d'Ardèche s'engage dans la planification écologique

La préfecture de l'Ardèche vient de publier un [Cahier départemental de l'Ardèche](#) reprenant les actions privilégiées pour le département issues de la feuille de route régionale de la COP (planification écologique). Des réunions régulières se sont tenues dans l'année et une vingtaine d'actions ont été pointées dans les secteurs du transport, du bâtiment, de la biodiversité, de l'agriculture et l'alimentation et de la formation, emploi et compétence.

La réflexion se poursuit, mais un premier cadre est donné qui orientera les aides à venir de l'Etat dans le département. Nous devons y être attentifs.

ARDÈCHE	Transport	Intensifier l'usage de l'unique ligne ferroviaire d'Ardèche, située en rive droite du Rhône
		Mettre en place un covoiturage solidaire pour l'inclusion des publics vulnérables
		Tripler la part modale du vélo dans les déplacements du quotidien
	Bâtiment	Mettre en œuvre une méthode expérimentale de rapprochement entre l'offre et la demande de rénovation énergétique des bâtiments privés sur le territoire à énergie positive (TEPOS) Sud Ardèche
		Réaliser une étude de faisabilité en cours sur le Tiers-Financement en Sud Ardèche afin d'accélérer la rénovation BBC
		Améliorer l'image des métiers du bâtiment
		Etudier la faisabilité d'une école de production
	Biodiversité	Doter l'ensemble des intercommunalités du parc naturel régional des Monts d'Ardèche en Atlas de la biodiversité communaux (ABC)
		Améliorer la connaissance des enjeux sur la biodiversité : établir un « temps zéro » de la biodiversité ardéchoise
		Créer un réseau technique des acteurs de la biodiversité en Ardèche
		« Education dehors pour tous » : Ancrer l'éducation à l'environnement dans le quotidien des structures éducatives ardéchoises
		Déployer plus largement le projet « Il n'est pas trop tard puisque nous sommes là »
	Agriculture et alimentation	Mettre en place des rencontres collectives territorialisées entre des gestionnaires et cuisiniers de restauration collective et producteurs locaux pour partager les besoins et déployer des partenariats
		Accompagner les collectivités sur la rédaction des appels d'offre pour favoriser l'approvisionnement local
		Animer un « Club des cuisinier(e)s « ardéchois »
		Expérimenter une contractualisation des approvisionnements « Ardèche » durable et de qualité
		Relancer les commissions alimentation au sein des établissements scolaires
		Mettre en place un marché privé pour planter des arbres
	Formation, emploi et compétences	Accompagner le territoire de la montagne ardéchoise dans sa transition agroécologique
		Mobiliser, sensibiliser et former les professionnels de la rénovation énergétique

Zoom : Le 21 décembre les associations feront la fête avec vous !

Sur suggestion de la mairie, toutes les associations louvertones vous invitent à les rejoindre pour **faire la fête au CAC le 21 décembre à partir de 10h**. Petits et grands, retenez la date !

Témoigner de la vitalité exceptionnelle de la vie associative du village, prouver que même en hiver on ne s'ennuie pas à Lalouvesc et surtout de retrouver pour partager, rire et s'amuser tous ensemble en cette fin d'année 2024, bien morose par ailleurs.

Cette fête des associations permettra aux membres des associations, traditionnelles et nouvelles, et autres villageois de se retrouver et se reconnaître, de passer du temps ensemble différemment autour d'activités et jeux, de lever des barrières et des timidités et de repartir avec des souvenirs sympathiques et communs à évoquer dans le village et à faire rayonner aux alentours.



le village de
Lalouvesc

Demandez le programme

Quand toutes les associations louvertonne additionnent leurs idées, cela donne un programme d'enfer ! Tous les boulons ne sont pas encore serrés, mais en voici un premier aperçu.

Accueil

Une série de tables seront installées pour présenter les activités de chaque association. Un quiz-concours de découverte des associations sera organisé sur la journée avec des lots (tableaux du Carrefour des arts...).

Repas - buvette

- La mairie assurera une buvette.
- A midi les associations proposeront un repas partagé.
- Le goûter sera assuré grâce un concours de bûches de Noël, organisé par l'APPEL

Animations - ateliers

Un grand nombre d'ateliers seront offerts au grands et aux petits :

- Concours de babyfoot (Club de foot)
- Dessins pour les enfants (Apel + Carrefour des arts)
- Lecture de contes (Biblio'Chouette)
- Tours en Birò (Propolis)
- Initiation au billard (Club des deux clochers)
- Concours de belote (Club des deux clochers)
- Vidéos du Comité des fêtes
- Jeux découverte sur le climat (Propolis)
- Réalisation de décoration de Noël (Maison St Régis + Club des deux clochers)
- Présentation des photos d'Antonin Lie et du fonds de Pierre Roger (Alauda)
- Casques de réalité virtuelle (Microfolie - Carrefour des arts)
- Présentation de collection d'arts et d'extraits de concert (Microfolie - Carrefour des arts)

Spectacles

- Concert de la Lyre louvetonne à 11h
- Démonstration de jonglerie (club de foot)
- Chants des enfants de l'école (OGEC)
- Sketch du Théâtre de la veillée (sous réserve)
- Cinéma à 17h Ciné-foyer (sous réserve)

Loisir - Culture

L'Office du tourisme célèbre la filière bois

Dans le cadre des rendez-vous ardéchois, l'Office de tourisme a été sollicité par l'Agence de développement touristique de l'Ardèche pour créer des événements d'hyperproximité à destination principalement des habitants ardéchois ou de départements limitrophes.

C'était, par ailleurs, dans ce cadre que nous avons proposés en juin des visites autour des Trésors insoupçonnés de Lalouvesc avec la découverte des plans originaux de la basilique, la visite du clocher, de la tourette de la Maison Saint Régis et du Musée Oudin.

Nous remercions l'ensemble des intervenants et interlocuteurs d'avoir répondu à la proposition de réitérer ces rendez-vous pour le public de proximité les 13 et 14 décembre autour de la thématique des arbres et métiers du bois. Vous pourrez les retrouver nominativement dans le programme.

De branche en branche, venez découvrir la richesse de la filière bois au cours de deux journées dédiées, organisées dans des lieux historiques. Au programme : rencontres, visites, repas forestiers, conférences, dédicaces et plus encore.

Mon beau Sapin, Roi des Forêts !

Satillieu Vendredi 13 décembre
dès 11h : bureau d'accueil touristique

Lalouvesc Samedi 14 décembre
dès 9h45 : RDV Stade de foot

🌲 11h : Présentation d'aquarelles de Françoise Kunstmann parues dans son livre « Grimoire et récits d'une cueilleuse d'arbres »

🌲 12h : Repas forestier au restaurant Vincendon : Terrine de Sanglier avec confiture d'oignons au vin rouge, salade verte et petits légumes marinés - Civel de cerf mariné au vin rouge et aux aromates, gratin dauphinois, fine mousse de potiron - Entremet du Vivarais aux éclats de marrons confits - café offert, 1/4 vin coteaux d'Ardèche

🌲 14h : Balade de branche en branche le long de la rivière d'Ay avec Françoise Kunstmann, passionnée de botanique.

🌲 15h30 Dedicaces de Françoise Kunstmann - Presse de Cathy Marcoux

🌲 16h30 Gôûter aux saveurs boisées au Jardin des Sautons avec Pascale Griffe. Repli en salle selon météo.

Repas + animations : 30 €
Animations seules : 7 €

🌲 10h : Intervention de Sophie Lafond Technicienne forestière CNPF Pilat Auvergne-Rhône-Alpes : la gestion forestière et le métier de technicien forestier dans le Bois de Versailles. (Repli en salle selon météo)

🌲 11h : visite de la scierie de Thomas Couelle

🌲 12h : Menu forestier à la crêperie du Café du Lac : galette Forestière (ou complète), tiramisu châtaigne maison (ou café), bolée de cidre, café.

🌲 14h : Présentation du compagnonnage d'aujourd'hui par Patrice Bernard, ancien directeur de centre de formation de la fédération compagnonnique - Salle Association Propolis (ancien Cenacle)

🌲 15h30 : visite de la menuiserie de Guillaume Besset, compagnon des devoirs.

🌲 16h30 Collation à la Chapelle Saint Ignace (plafond à caissons d'artisans loubetous) & Dedicaces de Françoise Kunstmann auteure de « Grimoire et récits d'une cueilleuse d'arbres »

Repas + animations : 30 €
Animations seules : 10€

Réservez dès maintenant et plongez au cœur de l'univers fascinant de la filière bois !
[Inscriptions souhaitées avant le 7 décembre.](#)

Bilan d'une année bien remplie pour le Comité des fêtes

Les bénévoles du Comité des Fêtes sont en vacances... bien méritées ! Oh, il s'agit de petites vacances en fait car nous avons toujours plein d'idées qui nous viennent en tête pour les événements à venir. Alors on s'appelle, on échange, on note...
Pour l'heure faisons le bilan de l'année 2024.



⇒ le 4 février c'est sur les chapeaux de roues que les bénévoles du Comité des Fêtes, en lien avec ceux de l'APEL, ont salué le passage du 26ème rallye Monte Carlo historique . La spéciale Lalouvesc - Labatie d'Andaure a attiré un nombreux public. Avec une météo printanière la buvette et la restauration rapide ont été grandement sollicitées et appréciées.
Cette manifestation hors calendrier habituel a été un véritable succès. La saison était lancée.



⇒ Le 28 avril LA RONDE LOUVETONNE, avec cent trente inscriptions promettait d'être un succès. C'était sans compter sur les caprices de Dame Nature. Des trombes d'eau se sont abattues ce dimanche-là sur le village. Malgré tout, participants et bénévoles ont joué le jeu. Les premiers pointant, en très grand nombre, présents et les seconds en faisant preuve d'ingéniosité pour réorganiser la journée différemment. Repli en masse aux abords et dans la salle du CAC.

Depuis 2017, date de la première édition de ce rassemblement et quel que soit le dimanche choisi dans le mois d'avril, la météo a fait preuve de beaucoup de diversités pour nous saluer...

⇒ Le 2 juin le concert TIME FOR GOSPEL n'a pas séduit suffisamment pour que nous le maintenions.



⇒ Les 12 & 15 juin L'ARDÉCHOISE. Cette année encore des milliers de cyclistes ont traversé notre village. Notre présence le mardi, place Marrel, pour l'Ardéchoise des Jeunes et l'Ardèche Verte est un véritable moment de partage et de convivialité. Nous sommes toujours ravis d'accueillir ces jeunes (parfois très très jeunes) cyclistes. Après l'effort un petit réconfort à la table du ravitaillement et les voilà repartis en direction de Satillieu. Le samedi c'est sympa certes mais l'investissement au ravitaillement sous la mairie reste une journée quelque peu... éprouvante ! Météo au top cette année. Nous les reverrons avec grand plaisir l'année prochaine.



⇒ Le 1er septembre et notre célèbre brocante ! Difficile de ne pas avouer qu'elle est célèbre cette brocante. Les deux-cent-quatre-vingts emplacements proposés se sont envolés en quelques jours. Contrairement à La Ronde Louvetonne la brocante bénéficie toujours d'une météo clémente. Ce fut le cas cette année encore. Buvette et restauration rapide en ont assouvi des soifs et des fringales !





⇒ Le 26 octobre le clap de fin d'année avec LE TRAIL DES SAPINS et ses mille participants coureurs et randonneurs confondus sur les quatre parcours proposés. Il convient de saluer ici l'intégration de nouveaux membres dans la Commission Trail. Une commission efficace qui a bien géré et su convaincre plus de cent bénévoles de venir nous donner un coup de main. Un grand merci à tous. Du montage du site au démontage en passant par les points de ravitaillements, des signaleurs postés çà et là dans la nuit au fin fond des bois... nous étions nombreux et tous enthousiastes pour élever toujours plus haut cet évènement.

Le tout est ponctué par les décorations installées sur le square. Sur un thème (choisi et renouvelé toutes les années) pour l'Ardéchoise et sur le thème d'Halloween pour le trail. De l'imagination, du temps, de la bonne volonté et de la bonne humeur à chaque fois ! Dans la mesure du possible et en accord avec notre imagination nombreuses sont les décorations qui sont recyclées d'un évènement à l'autre.

Nous laissons les lecteurs de ce bulletin sur ces quelques souvenirs de l'année qui s'achève. À tous, le Comité des Fêtes vous souhaite de bons préparatifs pour les fêtes de fin d'année et nous vous donnons rendez-vous en 2025 pour de nouvelles aventures.

On ne s'ennuie jamais au Comité des Fêtes. Vous souhaitez nous rejoindre ? N'hésitez pas. Vous serez le/la/les bienvenu.e.s.

Le Comité des Fêtes est toujours joignable soit :

- par téléphone au 07.66.67.94.59,
- par mail comitedesfetes.lalouvesc@gmail.com
- par courrier adressé à la BP 16 – 07520 LALOUVESC.

Nous vous rappelons que vous pouvez suivre toute notre actualité sur notre page Facebook Comité des fêtes de Lalouvesc – 07. Consultez-la, liker-la et vous saurez tout de nos évènements.

Agnès G.

Mémoire - histoire

Lancement des entretiens de l'Alauda : « Parlons de Lalouvesc ! »

La nouvelle équipe de l'Alauda (voir Bulletin de novembre) a souhaité poursuivre ainsi les travaux, revues, manifestations, expositions, etc. que l'association a menés depuis les années 1970 et dont Mimi Solnon fut la fondatrice et la présidente. Dans ce cadre, outre la revue *Du Côté de Lalouvesc* qui paraît chaque été, nous lançons **Les entretiens de l'Alauda : « Parlons de Lalouvesc ! »** qui se dérouleront de décembre 2024 à juin 2025 et où viendront parler les « enfants » de ce village, si riche de traditions et d'histoires.



Le premier intervenant de cette série sera Roland Abrial, fils de Alphonse et Madeleine, les propriétaires de la ferme de la place du Lac. L'entretien se déroulera vendredi 13 décembre, à 17h, dans les locaux de l'association Propolis, anciennement Le Cénacle, 14 rue de La Fontaine à Lalouvesc. Les entretiens suivants auront lieu les samedis :

- 11 janvier 2025
- 8 février
- 8 mars
- 12 avril
- 10 mai
- 7 juin

Même lieu et même heure. À noter sur vos agendas !

Jacques Trébuchet

Témoignages recherchés pour un documentaire sur Fr3

Mémoire d'Ardèche et Temps Présent nous fait passer cet appel.

La société de documentaire CAPA Presse prépare un documentaire sur l'histoire de l'exode rural en France de la fin du XIXe à nos jours pour France 3. Dans ce cadre, elle recherche des témoins pour parler de ce phénomène, non seulement des personnes qui ont vécu cette histoire, mais aussi des porteurs/porteuses de mémoire de leurs ancêtres et enfin ceux qui aujourd'hui sont dans un chemin inverse de retour à la terre.

Nous recherchons trois types de personnalités :

- Des jeunes (20-30ans) dont les grands-parents auraient vécu l'exode rural, et qui connaîtraient bien l'histoire de leurs ancêtres.

- Des descendants de métiers disparus : Des personnes dont les ancêtres exerçaient à la campagne un métier aujourd'hui disparu, comme celui de charron, sabotier,



bourelrier, etc. et qui à la fin du XIXe siècle/début du XXe siècle auraient été contraintes de quitter leur région pour la ville.

- Des néo-agriculteurs : des descendants de ruraux qui ont habité en ville et dont les parents ont aussi habité en ville, et qui ont décidé aujourd'hui de revenir à la campagne en reprenant la ferme des ancêtres ou achetant un nouveau terrain pour vivre exclusivement de la terre.

Si vous connaissez une personne qui correspond à ces histoires ou si vous-même vous vous reconnaissez dans ces parcours, n'hésitez pas à contacter Gauvain SIÉMONS – journaliste à l'adresse gsiemons@capatv.com.

Scoop : On a retrouvé les haches néolithiques !

Rappelez-vous, nous vous annonçons dans le Bulletin de mars, la parution en 2025 d'un numéro spécial sur Lalouvesc, réalisé par Mémoire de l'Ardèche et Temps Présents.

Certains auteurs étaient sur la trace de haches du néolithique qui auraient été trouvées au moment du comblement du lac. Mais elles avaient disparu des collections du Muséum de Grenoble.

Après une longue enquête, elles ont été retrouvées. Leur histoire sera racontée dans le numéro de la revue et les haches seront présentées l'été prochain à Lalouvesc



Biographie de Raymonde Déglesne, dites Monette

Monette nous a quitté cette année à presque cent ans. Avec elle, une page de l'histoire du village se tourne.



Marcelle Gamon a recueilli ses souvenirs et a rédigé une biographie de Monette avec le concours de ses enfants, ses petits-enfants et ses arrière-petits-enfants. C'est un joli témoignage d'une cinquantaine de pages, émouvant et instructif, sur l'histoire du village.

Vous pouvez vous en procurer un exemplaire auprès des enfants de Monette pour une participation aux frais d'impression de 7,90€ (joelle.reille@orange.fr). Un exemplaire sera déposé à la bibliothèque pour consultation.

Extrait :



“C’est Raymond Astic, le deuxième mari de ma grand-mère qui avait monté une usine pour fabriquer les perles en nacre. On recevait des plaques dans de grands cartons. Je n’ai que peu de souvenirs de cette fabrication. L’usine avait une dizaine d’ouvriers qui confectionnaient les perles en nacre. Celles-ci n’étaient pas expédiées, mais étaient gardées pour la fabrication des chapelets. Plus tard l’usine a fait faillite et fut rachetée par Mr Seigle et après par Beraudy, une vieille maison d’articles religieux qui je crois, existe toujours, mais s’est diversifiée. Pour en revenir aux chapelets, ils étaient assemblés par ma mère et ma grand-mère. Les plus ordinaires étaient montées par les femmes du village et des alentours. Elles étaient payées à la douzaine. Leurs maris aidaient aussi au montage des plus gros chapelets qui étaient plus durs à fabriquer. Ces derniers étaient souvent des chapelets destinés aux missions. L’atelier de fabrication qui était situé vers la fontaine miraculeuse, était transféré derrière le magasin, l’hiver, car l’atelier d’en haut n’était pas chauffé. (...) »

Chaque jeudi, jour de marché, les femmes de la campagne venaient chercher leurs fournitures dans des petits sacs en toile, pour confectionner les chapelets à domicile et ramenaient leur travail le jeudi suivant. Quand ce n’était pas possible, c’est le père de Monette qui faisait le tour des fermes pour porter la marchandise et la récupérer la semaine suivante. Surtout par temps de neige. Beaucoup de paysans n’avaient pas de voiture et pas tous un cheval. L’expansion de Lalouvesc avait permis d’enrichir les commerces et c’est ainsi que le père de Monette agrandit son affaire. Non seulement les chapelets étaient revendus dans la boutique de Lalouvesc, mais aussi dans toute la France, dans des magasins, dans des couvents, et autres lieux religieux. Près des églises il y avait toujours un marchand qui vendait des chapelets. Le père de Monette était devenu voyageur de commerce autrement dit représentant. C’est ainsi qu’il allait vendre ses chapelets à Lourdes où il y restait trois semaines, deux fois par an, et une fois l’an, à Paris rue de Lubac, mais aussi à Ars. L’affaire était prospère.

Vie du village

Partager la petite Birò

Yael nous a présenté dans le Bulletin de novembre “la petite Birò”. Le véhicule est actuellement garé devant la Mairie et utilisé par une petite dizaine de Louvetous. Ses modalités pratiques de partage sont en cours de finalisation.



Vous pouvez utiliser ce véhicule totalement gratuitement et quand vous voulez ! C’est l’Ademe (agence de l’environnement et de la maîtrise de l’énergie) qui prête le véhicule aux Louvetous. Il vous faudra fournir un petit dossier et signer une convention d’utilisation. Pour cela il vous est nécessaire de contacter Alexis Ferté par téléphone au 06 48 00 21 08 ou par mail alexis.ferte@gmail.com, qui fait le lien avec l’association mandatée par l’Ademe pour la gestion de l’utilisation de la petite Birò.

Dès lors, vous aurez accès à une boîte aux lettres sécurisée accessible 24h/24 dans laquelle se trouvent les clés. Dans cette même boîte aux lettres se trouvent aussi un stylo et agenda papier où vous devrez indiquer les créneaux sur lesquels vous voulez réserver la Birò. Avant votre première utilisation, un utilisateur expérimenté fera un tour du véhicule avec vous si besoin. En cas de problème (panne, accident) une assistance est fournie par l’Ademe, qui finance aussi l’assurance et la maintenance du véhicule.

Rappel : ce prêt gratuit de véhicule se fait dans le cadre d’un projet de recherche sur les mobilités qui se déroule à Lalouvesc par un groupe de chercheuses dont Yaël Benayoun, et est financé dans le cadre de “l’Extrême défi”, un projet national pour le développement des véhicules intermédiaires (véhicules légers et sans énergie fossile).

En utilisant le véhicule et en notant vos remarques, vous ferez aussi avancer les connaissances sur les véhicules de demain. Alors n’hésitez pas !

Fermeture de la boucherie

Suite à une rencontre avec le premier adjoint, la présidente de la Chambre des métiers et de l'artisanat de Ardèche, Fabienne Munoz, est allée à la rencontre de la Boucherie à Lalouvesc. 8 ans après une reprise réussie accompagnée par la CMA, M. De Jesus se dirige vers de nouveaux projets et recherche un repreneur pour cette boucherie renommée, très appréciée des Louvetous et des visiteurs du village.



Le prix demandé pour la reprise est de 100 000€ (fond et matériel), pour un chiffre d'affaires de 300 000€. Pour plus d'informations, vous pouvez contacter directement la Boucherie De Jésus.

Par ailleurs une convention tripartite doit être signée entre les propriétaires, la CMA et la Mairie pour accompagner la recherche d'un repreneur.

Pour soutenir nos agriculteurs, mangeons local !

En rentrant de la maternité, j'ai pu apercevoir les panneaux du village retournés avec quelques affiches.



Étant agricultrice, je ne peux que soutenir ces actions. Il est d'ailleurs primordial que la commune les laisse le temps des manifestations, cela montre un signe de soutien envers les agriculteurs.

Les agriculteurs revendiquent beaucoup de choses. Je ne vais pas toutes les citer mais une me semble intéressante afin d'expliquer ce mouvement. L'accord de libre échange entre l'UE et le Mercosur. Cet accord est difficile à accepter pour de nombreux éleveurs français. En effet, nous craignons une concurrence déloyale d'une viande brésilienne beaucoup moins chère car produite avec des normes moins strictes.

Pour les consommateurs, on peut s'attendre à des risques pour notre santé avec des produits non conformes. Quand je parle des normes, ce sont des élevages qui utilisent OGM, antibiotiques et hormones de croissance sans restriction pour produire plus vite et moins cher.

En France, on a la chance d'avoir une agriculture des plus respectueuses envers la planète et envers les animaux. Alors pour soutenir nos agriculteurs, mangeons local !!



Aline Achard

Atouts Val d'Ay : l'union des acteurs locaux au service du dynamisme communal

Atouts Val d'Ay est l'association qui rassemble les artisans, commerçants et prestataires de services du Val d'Ay. Créée dans l'objectif de fédérer ces professions, elle favorise les collaborations entre acteurs locaux et renforce leur visibilité auprès des habitants comme des visiteurs.

Tout au long de l'année, Atouts Val d'Ay a organisé plusieurs événements phares qui ont animé la vie locale.

Le pique-nique annuel a permis de rassembler l'ensemble des professionnels dans une ambiance chaleureuse et conviviale, favorisant les échanges en toute simplicité.



Le salon des artisans, commerçants et prestataires de services a, quant à lui, été une belle occasion de mettre en lumière les talents et savoir-faire présents sur notre territoire. Cet événement a offert aux participants une vitrine unique des produits et services locaux tout en encourageant des partenariats entre professionnels.

Au cœur de ces initiatives se trouve le bureau de l'association, dont les membres œuvrent avec énergie pour coordonner les projets et répondre aux besoins des acteurs locaux. Toutefois, après plusieurs années

d'engagement, ce bureau a besoin de se renouveler. Nous lançons donc un appel à toutes les candidatures afin de garantir la pérennité de cette belle dynamique. Rejoindre le bureau d'Atout

Val d'Ay, c'est contribuer à maintenir ce précieux lien entre les acteurs locaux et poursuivre l'organisation d'événements qui animent notre commune.

Grâce à Atouts Val d'Ay, artisans, commerçants et prestataires de services s'unissent pour promouvoir une économie locale dynamique et visible. Ensemble, continuons à soutenir cette belle initiative et les professionnels qui font vivre notre territoire avec passion et engagement ! Si vous êtes intéressé(e) pour rejoindre le bureau, n'hésitez pas à nous contacter.

Bien cordialement

Le Bureau

Bienvenue au nouveau frère à la Maison St Régis



Nouvellement arrivé à Lalouvesc, depuis le 17 septembre 2024 : je me présente.

Jean-Paul Busson, je suis frère jésuite depuis 1962. Né à Vannes, Morbihan, en Bretagne en 1944. Je suis envoyé par mes supérieurs en mission à la Maison Saint-Régis, en renfort de nos deux compagnons jésuites déjà en place : Michel Barthe-Dejean et Yves Stoesel.

Voici brièvement mes activités passées :

J'ai été principalement infirmier, dans nos maisons et communautés de pères et frères âgés. D'abord 25 ans à Pau (1973-1998), dans une communauté variant de 25 à 30

membres. Au cours de ces 25 ans de présence à Pau, de 1978 à 1998 :

J'ai été membre de la « Fraternité Chrétienne des Personnes Malades et Handicapés », du diocèse de Pau-Bayonne-Oloron.

De 1981 à 1983, j'ai suivi des cours universitaires de gérontologie sociale, à la faculté universitaire de Bordeaux, pour un « Diplôme Interuniversitaire de Gérontologie Sociale ».

En 1986 j'ai passé un mois à Montréal au Canada, afin de m'initier aux soins palliatifs.

En 1988, avec un médecin généraliste nous avons fondé l'association « PRESENCE » à Pau, pour l'accompagnement des personnes en fin de vie, tant en hospitalisation, institutions, qu'à domicile. Association reconnue, dix ans plus tard, comme association de formation à l'accompagnement des personnes en fin de vie.

En 1998, je quittais Pau pour Paris dans une communauté très active et internationale de 30 à 40 membres, qui abritait un secteur infirmerie dit de « Soins et Repos », d'une quinzaine de lits. J'étais à la fois économiste de la communauté et aide infirmier au secteur de « soins et repos ». Ce secteur devant être fermé, pour cause d'impossibilité d'accès pompier.

Suite à cette fermeture, je quittais Paris pour Lille en 2008, rejoignant une communauté, à l'époque de trente-deux membres, qui s'est réduite aux fils des années à seize membres actuellement, dont dix sont en secteur EHPAD. J'étais intendant-économiste de la communauté.

Après de seize ans de présence à Lille, me voici donc chez vous, en mission à Lalouvesc : disponible pour servir.

Je connais Lalouvesc depuis 1983, où je suis venu plusieurs fois soit pour faire ma retraite spirituelle annuelle, ou simplement pour un temps de repos.

Merci à vous tous de m'accueillir, dans l'attente de faire, peu à peu, connaissance.

Frère Jean-Paul

Bienvenue à la petite Rose Achard

Rose Achard, fille de Aline et Lionel, est née le 30 octobre 2024.
Bienvenue à elle et félicitations aux parents !



Actualités parues au mois de novembre et toujours pertinentes

- **Prochain passage du camion Illusion d'optique** 12 décembre à partir de 9h30 sur rdv [Lire la suite](#)
- **Permanences de décembre des Points-Justice** [Lire la suite](#)
- **L'Ecole St Joseph fêtera les lumières le 6 décembre** Rendez-vous à 18h pour la traversée du village avec votre lampion [Lire la suite](#)
- **11 novembre : une cérémonie émouvante et conviviale** [Lire la suite](#)

Feuilleton de l'école St Joseph : Episode 1

Cette année, les élèves de l'école St Joseph de Lalouvesc s'interrogent sur les métiers. Chaque mois, ils organisent une visite, préparent des questions, et proposent un article sur le métier qu'ils ont rencontré. Pour le premier épisode : les métiers du bois et rugbyman.

Les métiers du bois

Pour le mois de septembre, ils ont visité la menuiserie BESSET. Merci à l'entreprise pour son accueil et le temps qui nous a été accordé.



Le charpentier travaille le bois quand il y a du poids à supporter. Il peut aussi travailler le métal. Il fait des escaliers, des charpentes... Il fait des plans.

Le menuisier fabrique ce qui ferme (portes, volets), et du mobilier : tables, chaises, tabourets...

Dans l'entrepôt, il y a beaucoup de stock de bois.



La poussière de bois s'appelle la sciure. Cette poussière est aspirée puis compressée. Cela fait des blocs, les copeaux, qui sont utilisés pour se chauffer. Les copeaux tiennent sans colle, c'est 100% naturel.

Pour faire une maison, il faut six/huit mois, jusqu'à trois ou quatre ans. L'entreprise Besset s'occupe de parties menuiserie et charpente. Ils utilisent des perceuses, des visseuses, des scies, des rabots, des ponceuses, des disquieuses. Les machines et les outils sont différents s'ils sont à l'atelier ou sur le chantier.

Pour le travail du bois, on trouve aussi l'ébéniste. L'ébéniste travaille sur des petites feuilles de bois, il fait des dessins dessus.





La visite de la menuiserie nous a beaucoup plu, et nous remercions Guillaume et ses employés pour leur accueil.

Esteban CM1, Sameo CM2, Eliot CM1

Rugbymen

Pour le mois d'octobre, ils ont questionné deux rugbymen du CSA, durant leur dernière leçon : en effet, durant la première période, le CSA est intervenu six lundis dans notre école et les élèves ont bénéficié de séances encadrées par ces professionnels.

Nous allons vous présenter le second métier de l'année : RUGBYMAN.

Le métier consiste à apprendre aux enfants le rugby et à faire partie d'une équipe professionnelle.

Le rugby n'est pas un métier comme les autres. Ce métier est à la fois un sport et un plaisir pour les enfants comme pour les grands.

Il y a une quinzaine de personnes qui travaillent au CSA, sachant qu'il y a environ cinq cents élèves de différentes écoles par période qui profitent de leurs interventions.



*Leurs jours de repos sont le mercredi, et les samedis et dimanches s'il n'y a pas de match.
Le matin, entre 8h30 et 11h30, ils entraînent des scolaires, préparent leurs entraînements ou ont cours dans leurs propres établissements scolaires.
L'après-midi entre 13h30 et 16h30, ils ont des formations ou entraînent des scolaires ou ils ont cours.
Cette année, ils ont gagné trois matchs sur cinq.*



Les rugbymen du CSA sont venus nous faire six leçons cet automne. C'était bien, on a adoré.

Lily CM2, Eliot CM1

... A suivre, prochain épisode : épicier et pompier.